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Palermo, 3 ottobre 2024 
 
La Commissione AQ Ricerca e Terza missione dipartimentale si è riunita il 3 ottobre 2024 alle ore 17:10 in 
modalità mista per discutere il seguente OdG: 
 
1. comunicazioni, 

2. ricognizione delle richieste di assegni di ricerca, 

3. osservazioni sui criteri dei GEV relativi alla campagna VQR in corso, 

4. azioni relative alla Delibera CdA n. 729, prot. n. 76797 del 10/05/2024 (Adempimenti successivi agli Audit 
svolti dal Nucleo di Valutazione e dal Presidio di Qualità presso i Dipartimenti), 

5. Presentazione di un “caso studio” ai fini della VQR in corso, 

6. varie ed eventuali. 
 
Sono presenti i proff. G. Falcone, che coordina e verbalizza,  D. Caponetti, G. Gambino, S. Mantaci, S. 
Modica, E. Toscano, C. Valenti. Sono assenti giustificati i proff. B. Di Paola, G. Sanfilippo, L. Ugaglia. Il prof. 
Giosuè Lo Bosco comunica che parteciperà con qualche minuto di ritardo.  

 

1) Falcone comunica che è pervenuta notizia del fatto che anche per il 2025 i dipartimenti disporranno di un 
Budget strategico per la ricerca e la terza missione.  

 

2) Falcone riassume le necessità dell’Ateneo di reclutare giovani ricercatori dell’area matematica e informatica, 
anche riportando i dati presenti nei rapporto di riesame dipartimentale recentemente esitato: al 16 marzo 2024 
il peso dei docenti dell’area 01 era del 3.8% in uniPA, del 6.7% in uniCT (presa a confronto per motivi 
geosociali), del 5.2% in uniFI (presa a confronto per motivi dimensionali). Se si volesse aumentare tale 
percentile anche di un solo punto, occorrerebbe incrementare l’organico dei docenti dell’area 01 di 17 unità. E 
questo senza tenere conto dei recenti trasferimenti dei colleghi Davide Rocchesso (INF01), Giuseppe Metere 
(MAT02), Santi Spadaro (MAT03), e del pensionamento del prof. Vassil Kanev (MAT03). Falcone segnala il 
fatto che, mentre in uniPA si attende la nuova normativa sugli assegni di ricerca, gli altri Atenei continuano a 
bandire assegni, reclutando in certe occasioni i nostri allievi migliori, sui quali abbiamo investito ingenti 
risorse. Infine propone di segnalare al Consiglio di Dipartimento la necessità di richiedere almeno cinque 
assegni di ricerca, ricordando che questi verrebbero in ogni caso assegnati al Dipartimento senza indicazione 
sul Settore scientifico disciplinare. Valenti e Modica si interrogano rispettivamente sull’impatto di tale richiesta 
nei confronti dei colleghi più giovani del Dipartimento, e sulla opportunità di richiedere assegni piuttosto che 
posti di RTT. Falcone chiarisce che i posti di RTT vanno richiesti in fase di programmazione, e riflette sul 
fatto che gli assegni di ricerca possono rappresentare da un lato lo strumento più idoneo al reclutamento degli 
studiosi più giovani, dall’altro una scelta poco detrimentale alle legittime aspettative di carriera dei ricercatori 
già attivi in Dipartimento. La Commissione approva unanimemente la proposta di suggerire al Consiglio di 
Dipartimento la richiesta di cinque assegni di ricerca.  

 

Si anticipa la discussione del punto 4) e Falcone apre un breve dibattito sulla recente richiesta, da parte del 
CdA con Delibera n. 729, prot. n. 76797 del 10/05/2024, di predisporre un regolamento per promuovere 
premialità per la didattica, la ricerca, e la terza missione. Vengono scartate le ipotesi di istituite premialità “a 
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pioggia” o che non dispongano di disponibilità finanziaria. Mantaci suggerisce di coinvolgere la componente 
studentesca nella istituzione di un premio per la didattica. Modica suggerisce di istituire un premio per il 
miglior articolo scientifico, da assegnare su parametri esclusivamente bibliometrici. La proposta di Falcone di 
incaricare una commissione dipartimentale per premiare un docente che si è particolarmente distinto per 
l’impegno profuso nel corso dell’anno non raccoglie molti consensi per i possibili contrasti che potrebbe 
generare. I suggerimenti vengono messi a verbale e inoltrati al direttore.  

 

5) Mantaci presenta il “caso studio”, richiesto dagli uffici centrali, dal titolo “Alla Scoperta dell’Informatica - una 
mini serie di video clip di animazione per la divulgazione delle scienze dell’Informazione, distribuita sui social network”. La 
Commissione esprime grande soddisfazione per il lavoro svolto. Si segnala al Direttore la possibilità di 
integrare il punto G.1, e di chiedere ai colleghi Cerroni e Di Paola di segnalare il progetto alle scuole per 
integrarle nei PON riguardanti le scuole medie inferiori.  

 

Il prof. Lo Bosco interviene sul punto 3), fin qui rimandato, per segnalare alcuni dei criteri che i GEV 
intendono adottare per la valutazione dei prodotti sottoposti a VQR, il più notevole dei quali è forse quello 
per cui, se il numero di auto-citazioni supera il 50 % del totale, il lavoro viene sottoposto a diversa 
valutazione. La questione verrà affrontata in maggior dettaglio quando si dovrà rivedere la lista dei lavori da 
sottoporre alla VQR. 

 

Non ci sono varie o eventuali, e la seduta si chiude alle ore 18:20.  
 
        Il coordinatore 

                                                                                        

 

Il presente verbale viene trasmesso ai componenti la Commissione per eventuali correzioni, e una volta 
approvato, al Direttore e alla segreteria per la pubblicazione sul sito web. 


